

ACCUEIL

INFORMATION

ÉCOUTE

ANIMATION

SEPT  
2016  
NUMÉRO 6

# GAZETTE DU RELAIS



## ÉDITORIAL

Octobre, la rentrée est déjà faite depuis maintenant quelques semaines. Les mois d'été ont été ensoleillés et chauds avec quelques petites périodes de pluie mais ils ont permis à tous, du plus petit au plus grand de faire des activités de plein air, de se changer les idées.

Certes dès le 1er septembre il a fallu reprendre le chemin de l'école pour les enfants, puis il a aussi fallu retrouver un rythme pour les parents afin de concilier le travail, le suivi des enfants et les nombreuses obligations domestiques. Et dans tout cela, quelle place pour les loisirs et les autres activités ? Fidèle à ses missions d'animation locale, de soutien à la parentalité, d'accès à l'information pour les familles et pour favoriser et développer le lien social l'association Familles Rurales en Relais est là pour vous proposer de nombreuses animations et activités, pour

tous les âges, du plus jeune au plus âgé.

Qu'il s'agisse de la « petite enfance » avec notamment le LAPE, ou encore de « l'enfance et de la jeunesse » avec les accueils de loisirs, le club « Ados » et les projets en lien avec le collège, ou encore des familles avec les loisirs familiaux et les sorties familiales ou enfin des personnes plus âgées avec, entre autres animations, la « gymnastique seniors » ; sans oublier ni les échanges de savoirs ni l'information au public vous trouverez dans ce numéro de rentrée la carte complète de ce que notre association propose sur le territoire de notre communauté de communes. N'hésitez pas, faites votre choix, composez votre « menu » en rejoignant certaines de nos activités, c'est avec plaisir que nous vous accueillerons seul, en famille et même avec vos amis.

## AGENDA

- OCT 09** **Baby brocante**  
09 octobre  
Azerailles
- OCT. 24** **Accueil de Loisirs**  
Du 24 au 28 Octobre  
Azerailles
- DEC 10** **Atelier chocolat**  
10 décembre  
Lieu à définir
- DEC. 17** **Décorations de Noël**  
17 Décembre  
Lieu à définir
- FEV 25** **Tailles et Greffes**  
25 Février  
Chenevières

# MAISON DE SERVICES AU PUBLIC

MSAP ; encore un nouveau sigle qui désigne donc la Maison des Services au Public. La MSAP prend la suite du RSP (Relais de Services Publics) et a donc la même fonction. L'association Familles Rurales en Relais dont l'une des missions est de favoriser l'accès à l'information des familles a sollicité et obtenu un agrément RSP en 2009. Cette mission se décline sur deux axes essentiels :

- l'accueil des familles et des personnes
- l'écoute et l'information correspondant à leur besoin et leur questionnement.

La MSAP est donc un espace où les personnes sont accueillies par un agent, en l'occurrence Estelle SCHIRA, coordinatrice de l'association, afin d'obtenir

des renseignements ou des informations pour effectuer leurs démarches administratives auprès des organismes comme la Caisse d'Allocations Familiales, la CARSAT, le Trésor Public, le Pôle Emploi, la CPAM...

L'accueillante MSAP bénéficie de temps de formation auprès des partenaires institutionnels, ce qui lui permet de donner aux usagers une réponse adaptée et de qualité.

Aujourd'hui la MSAP fonctionne sur le même mode que le RSP, sur le territoire de la CCVC. Plusieurs permanences sont programmées sur Baccarat, Bertrichamps, et Fontenoy la Joute.

	Lundi	Mardi	Mercredi	Jeudi	Vendredi
Permanence Baccarat	9h00 à 12h00	14h00 à 17h00	14h00 à 17h00		9h00 à 12h00
Permanence Fontenoy		9h00 à 12h00			13h00 à 16h00
Permanence Autres communes (dont Bertrichamps)			9h00 à 12h00	14h00 à 16h00	

Ces permanences sont assurées essentiellement sur rendez-vous afin de proposer un accueil de qualité avec moins de temps d'attente. De même pour répondre à la demande de personnes ayant des problèmes de mobilité, il est possible de les rencontrer, sur rendez-vous, dans les locaux de la mairie de leur commune.

## PETITE ENFANCE

### LIEU D'ACCUEIL PARENTS ENFANTS

Le Lieu d'accueil Parents Enfants est un espace conçu pour accueillir les jeunes enfants (jusqu'à l'âge de 6 ans) accompagnés de leurs parents ou d'un adulte familial. Il doit permettre aux parents de se côtoyer, d'échanger, de conforter leur relation avec leur enfant, et aux enfants de se rencontrer pour jouer ensemble afin de favoriser leur développement, leur autonomie et de les préparer à la vie en collectivité.

Ces quelques heures se déroulent

dans la convivialité autour d'un café proposé par les accueillantes et d'un gâteau réalisé par les mamans.

L'anonymat est respecté et l'accès est libre et gratuit.

Vous pouvez nous rejoindre le mercredi après-midi de 14h00 à 17h00 à l'école d'Azerailles (salle de la garderie) et/ou depuis le 22 mars 2016, le mardi matin de 9h00 à 11h00 à Baccarat (locaux Clair de Lune)



### PROJET ECOLES MATERNELLES

Depuis plusieurs années, l'association a créé une dynamique autour du lien école/familles. Ainsi, les équipes enseignantes des écoles de Baccarat et Azerailles réfléchissent à des actions communes autour des thématiques telles que : le sommeil,

l'alimentation, le langage etc. Ces actions se traduisent par l'intervention de professionnels de la petite enfance (puéricultrice, éducateur de jeunes enfants, conteur etc.) mais également par une invitation aux parents à venir partager des moments de jeux, de

lecture avec leurs enfants sur des temps de classe. Depuis novembre 2015, des ateliers "langage" animés par des bénévoles ont été mis en place afin de favoriser l'expression orale des enfants grâce à des séances individuelles autour de "livres à parler" élaborés par des professionnels. Ces séquences

hebdomadaires permettent d'apporter un soutien au niveau de l'acquisition du vocabulaire relatif à des thèmes courants de la vie quotidienne, et développent des échanges en favorisant une meilleure confiance en soi.

## ENFANCE JEUNESSE

### ACCUEILS DE LOISIRS



L'Association organise des accueils de loisirs pour les enfants de 3 à 12 ans pendant les congés de la Toussaint, de Février et de Printemps à Azerailles et au mois d'Août à Fontenoy la Joûte. Depuis 2016 une garderie matin et soir est proposée de 7 h00 à 9 h00 et de 17 h00 à 18 h. 30.

Les thèmes de cette année portaient sur :

- Les personnages de Disney avec sortie au bowling et Mac Do
- Les aventuriers avec sortie au parc de Ste Croix

- Le voyage dans le temps avec sorties à la ferme pédagogique de Girancourt, à la piscine de Dombasle, à Fraipertuis et un séjour de 5 jours pour les + de 7 ans au mini camp amérindien "Croc Blanc" à Cirey.

Le prochain centre de loisirs se déroulera du 24 au 28 Octobre 2016 à Azerailles. Le thème retenu est "Bienvenue à POUDLARD", avec une sortie au Cirque Arlette GRUSS.

### CLUB ADOS

Le club ados s'est formé en Février 2015 avec une dizaine d'ados de 10 à 14 ans venant principalement de Fontenoy la Joute et d'Azerailles. Il est ouvert à tous les jeunes du territoire qui souhaitent partager de bons moments entre eux.

Des soirées sont organisées 1 à 2 fois par mois (soirées crêpes/pizzas/jeux de société/cinéma/bowling/laser game ...) et

encadrées par la responsable du club, Alexandra BARTHELEMY. Les parents sont sollicités pour accompagner leurs ados lors de ces sorties.

Les jeunes qui le souhaitent aident l'Association sur certaines actions comme la vente de pâtisseries, la Baby Brocante ... ce qui leur permet d'acquérir des points transformés en euros et utilisés pour les futures sorties.



### ACCOMPAGNER LES PARENTS D'ADOS

Chaque famille vit l'adolescence de son(ses) enfant(s) de manière particulière et l'on sait qu'il n'y a pas de remède universel aux difficultés rencontrées ; il s'agit de trouver des réponses adaptées à chaque situation. Afin d'être au plus près des familles, l'association Familles Rurales en Relais travaille en partenariat avec différents partenaires tels que l'équipe pédagogique du collège de Baccarat, les assistants sociaux, le centre médico-social, ....

A ce sujet, en mars 2016, l'association FRR a participé à la journée du CESC ( Comité d'Education à la Santé et à la Citoyenneté) le jeudi 03 mars, mise en place au collège de Baccarat dont le thème portait sur les dangers des écrans. Notre implication a porté sur l'animation de jeux d'expression sur les écrans auprès des élèves de 6ème, l'animation autour du jeu géant

sur les écrans de l'ASAL ( association de Lunéville) et la présence de Sandra LODDO qui a co-animé un débat d'échanges auquel ont participé environ 45 personnes (parents et adolescents)

Pour poursuivre dans ce sens et à la demande de plusieurs personnes ( des parents, des professeurs,...) il est prévu un temps d'échanges sur l'entrée en 6ème. Rencontre qui permettra à chacun de s'exprimer et de poser les questions qu'il souhaite sur cette transition école primaire-collège.

Si vous avez des questions particulières sur ces problématiques liées à l'adolescence ou si vous souhaitez voir aborder certains sujets, n'hésitez pas à en faire part à Estelle, notre coordinatrice et à Alexandra, notre animatrice.

# FAMILLE

## LES LOISIRS FAMILIAUX

Accompagner les parents dans leur rôle d'éducateurs est un des objectifs de l'association qui propose, entre autres, des actions permettant de mettre en oeuvre le slogan « Moins d'écrans, plus de... ».

Cette alternative passe par la mise en place de projets dans le cadre des loisirs familiaux de proximité.

Ainsi, des sorties familiales (sentier gourmand, voyage à Disneyland,...) sont proposées

afin de permettre aux parents de vivre des temps de loisirs communs favorisant le dialogue et les échanges avec leurs enfants.

Les thèmes de ces sorties sont retenus suite aux différentes propositions formulées par les familles et recensées par les animatrices ou lors des tables rondes.

De quoi saisir l'occasion de passer de bons moments de détente en famille !



# SÉNIORS

## ACTIVITÉS SÉNIORS

Parmi toutes les activités proposées, l'association n'oublie pas nos séniors et ceci en vue de leur permettre de bien vivre leur retraite tant physiquement que moralement.

Une activité «gym séniors » est proposée tous les jeudis matins à Glonville où se retrouvent une vingtaine de participantes

dans la joie et la bonne humeur autour d'exercices physiques et ateliers favorisant l'équilibre et la mémoire.

D'autres activités viennent ponctuer l'année (actions de prévention Code de la Route, ateliers mémoires Pack Euréka, ateliers informatiques, gestes de 1er secours).

Pour l'année à venir, les séniors ont exprimé le souhait de développer davantage les ateliers d'équilibre et de mémoire, Mais ils sont également en attente d'ateliers « jardin » (jardin partagé, trocs de plantes...) cuisine, et ateliers « bien être et relaxation »,



## CONTACTS ASSOCIATION

Pour tout renseignement concernant nos activités merci de nous contacter au 03/83/71/53/87 ou au 07/89/80/04/22 ou par mail relais. fontenoy-la-joute@wanadoo.fr

## MENTIONS LÉGALES

### DIRECTEUR DE LA PUBLICATION

Monique JACQUOT

### RÉDACTION

Alexandra BARTHELEMY

Chantal CLAUDON

Danièle GRELOT

Monique JACQUOT

Estelle SCHIRA

Solange BONTEMPS

### PHOTOS

Estelle SCHIRA

Pixabay

### MISE EN PAGE

Emilie ADAM

### IMPRIMEUR

Copies Multi-Services

### DÉPOT LÉGAL

En cours

Nos partenaires :

